
 No dia dois do mês de abril do ano de dois mil e vinte e quatro, reuniu o Conselho Municipal

de Saúde, às dezesseis horas, na sala do Conselho na Secretaria Municipal de Saúde de

Aracruz,  sob  a  presidência  do  Senhor  Fábio  Barcelos  Pimentel,  para  a  4a Reunião

Extraordinária.  A  reunião  foi  disponibilizada  de  forma  online  e  presencial.  Estiveram

presentes na modalidade presencial os Conselheiros: Isis Cruz Meira Quinonez, Alex Hander

Pereira Daniel, Bárbara Campagnaro Sarcinelli, Vicente Penteado Vizioli, Cintia de Jesus,

Marcia Fabiana Gonçalves, Deivid Simoni Busato, Marcia Hosana Matias Borges de Souza e

Amariles Batista de Aguilar. De Forma online estiveram presentes: Karina Rocha Alvarenga

Petri. Participantes  como usuários  do SUS:  Juscelino  José dos Santos,  Fábio  Machado

(Assessor Vereador Roberto Rangel) e Sueli  Abrantes -  representante da Associação de

Moradores do Sauê (AMOPS). Após a verificação do quórum, o presidente declara aberta a

reunião, dando boas-vindas e agradecendo a participação de todos. Em seguida foi lido os

pontos de pauta constante na  convocação de nº 8: Apresentação do Relatório Anual de

Gestão  -  RAG 2023;  Elaboração de Calendário para implementação dos Trabalhos das

diversas comissões deste Conselho.  O presidente inicia informando referente ao Plano de

Cargos  e  Salários  dos  Servidores  de  Aracruz,  em  que  o  Conselho  se  manifestou  e

encaminhou ofício com alguns questionamentos para a administração, e que não foi obtido

nenhum retorno formal da administração da prefeitura, e que ficou sabendo que foi aprovado

na Câmara de Vereadores o Projeto de Lei referente ao Plano de cargos. E que conversou

com o  Presidente  da  Câmara  Alexandre  Manhães  que  respondeu  que  já  passou  e  foi

aprovado, agora só falta as sanções do Prefeito, e conversou também com o Presidente da

CCJ  Roberto  Rangel,  que  está  a  disposição  para  qualquer  esclarecimento  para  este

Conselho caso seja convidado.  Primeiro ponto: Apresentação do Relatório Anual de Gestão

- RAG 2023. A palavra foi passada para a Conselheira Isis, que agradece a participação de

todos, inicia informando que considerando a primeira parte do documento já apresentado na

reunião do dia 23 de março de 2023, e que fez um resgate da última Prestação de Contas

da parte financeira que ficou mais resumido, e que foi encaminhado um documento com a

avaliação das Metas e ações da PAS que foi executadas, com as devidas porcentagens.

Passa  para  a  explicação  da  parte  financeira  da  Secretaria  de  Saúde  demostrado  em

planilhas, após a explanação, passa para uma revisão das Ações do Previne Brasil, que ao

final de dezembro de 2023 tinha 97,2% de cobertura da Atenção Primaria. Faz também um

resumo das das Ações da PAS 2023, da Atenção Básica foi atingida 69,20% das metas. Da

especialidade da Média e Alta Complexidade foi atingida 65,95% das metas. Das Ações da

Vigilância  em  Saúde  foi  atingida  86,93%  das  metas.  Da  Assistência  Farmacêutica  foi



atingida 81,93% das metas. Referente ao Fortalecimento de Vinculo com o Cidadão que boa

parte é Ação do Conselho foi atingida 85,00% das metas. Algumas metas não realizadas na

competência de 2023: Implementar Algumas ações voltadas na Saúde do Idoso, atualizar

fluxo de protocolo dos diversos ciclos de vida da Saúde bucal,  implementar o programa

Melhor em Casa, cadastrar Junto ao Ministério da Saúde a Habilitação do Serviço UPA e

CREARA,  elaborar  e  implantar  o  projeto  de Cuidado para  pessoas obesas,  implantar  o

CAPS  Infantil,  referenciar  a  Fundação  São  Camilo  na  alta  complexidade  da  ortopedia,

promover a Saúde Bucal na população idosa, elaborar o plano de assistência na rede de

deficiência, pactuar ações e metas do IAPI da policlínica, implantar o processo de integração

dos profissionais que entram na SEMSA, instituir  o Núcleo de Educação permanente na

SEMSA, realizar a reforma e adequação predial do CREARA, atualizar a Lei e Regimento

Interno do Conselho de Saúde. Algumas Considerações: - que o ano de 2023 foi marcado

por  expressivo  aumento  de volume assistencial,  observando incremento  de atendimento

individual,  visitas  domiciliares  e  atendimento  odontológicos,  destacando  as  questões  de

investimentos, o inicio da finalização da obra do Complexo do Jequitibá, inicio da reforma da

UBS de Barra do Sahy,  a retomada da finalização da obra da UBS de Vila  do Riacho,

abertura dos seguintes pontos de Unidades Assistenciais: UBS de Mar Azul, UBS de Praia

do  Sauê,   Ponto  de  Apoio  de  Praia  Formosa  e  abertura  do  Pronto  Atendimento  de

Jacupemba,  sendo  feito  incrementos  assistenciais.  Ao  final  da  apresentação  abre  para

considerações  dos  Conselheiros.   Conselheiro  Vicente  fala  do  Objetivo  14.  Reduzir  a

incidência/prevalência  da  ocorrência  de  zoonoses.  Ação  3  -  Realizar  capacitação  dos

profissionais para a campanha de vacinação antirrábica animal, que foi realizada. E a Ação 8

-  Realizar  estimativa  da  população  de  cães  e  gatos  para  avaliação  da  incidência  de

epizootias,  e  cobertura  vacinal  antirrábica  nestas  espécies,  foi  realizada  parcialmente

(realizada no interior). Na Ação 9 - Realizar campanha anual antirrábica para cães e gatos,

foi atingida. Ação 10 - Realizar divulgação da campanha de vacinação antirrábica animal e

demais mutirões e campanhas dos agravos da Vigilância de Zoonoses, foi realizada. Ação

11 - Realizar a avaliação da campanha de vacinação antirrábica, foi realizada. DIRETRIZ N°

2, Objetivo 2.1, Ação 6 - Integrar as ações de vigilância em saúde nas ESF’s (Portaria de

consolidação nº 5, 28/09/2017, art.239), o referido artigo se trata da Malaria, e que o artigo

240 se trata da dengue. Conselheira Cíntia pergunta que as Ações do Previne Brasil, foi

percebido que em alguns quadrimestre ficou abaixo do índice, o que seria viável apresentar

ao conselho o porque dessas metas estarem tão baixas. Conselheira Isis responde que é o

segundo ano que os Municípios avaliam estes indicadores, foi identificado algumas falhas na



importação dos dados. Mas que ainda tá na busca para identificação das falhas. Conselheira

Cintia  volta  a  enfatizar  referente  ao  prazo  regimental  de  10  dias  para  apresentar  ao

Conselho os Documentos Descritivos da pauta em questão para analise. Após sanado as

dúvidas, o Presidente submete a pauta a aprovação, sendo aprovado por unanimidade, com

ressalvas  da  Conselheira  Cíntia  (documento  financeiro  não  chegou  em  tempo  abiu  no

conselho).  Segundo Ponto de Pauta: Elaboração de Calendário para implementação dos

Trabalhos das diversas comissões deste Conselho. O Presidente inicia com a perguntando

do andamento da  Comissão de acompanhamento do documento Descritivo do Convênio

031/2023:  Conselheiros:  Gilda  Lino  de  Amorim  e  Cíntia  de  Jesus.  Conselheira  Cíntia

responde que acompanha se o hospital esta cumprindo as metas do convênio.  - Plenárias

Estaduais:  Conselheiras  Amariles Batista de Aguilar e Márcia Fabiana Gonçalves. Ambas

participam sempre que é solicitado pelo Conselho estadual.  -  Comissão de Visita Técnica

dos Conselheiros nos serviços de Saúde do Município: Conselheiros Deivid Simoni Busato e

Vicente Penteado Vizioli. O Presidente fala que é necessário fazer o Cronograma de Visitas,

ficou acordado de elaborar um cronograma de visita para ser enviado a Gestão. - Comissão

para a prestação de Contas 2º quadrimestre de 2023: Conselheiros Deivid Simoni Busato,

Cíntia de Jesus e  Fábio Barcelos Pimentel. Tal comissão ágil no período, e se desfez após a

aprovação.  -  Comissão para revisão da Legislação: Conselheiros  Deivid Simoni Busato  ,

Marcia  Fabiana  Gonçalves,  Fábio  Barcelos  Pimentel, Vicente  Penteado  Vizioli,  Mariana

Togneri Martins e Isis Cruz Meira Quinonez. O Presidente propôs iniciar os trabalhos, pois se

trata de um assunto que demanda mais tempo, sendo sugerido pelo Conselheira Isis se

reunir após a Mesa Diretora, sendo aceito pelos membros da Comissão.  -  Avaliação da

Proposta do Plano de Cargos carreiras e vencimentos dos servidores públicos do município:

Conselheiros Vicente Penteado Vizioli, Deivid Simoni Busato, Amariles Batista de Aguilar. Já

explanado  no  inicio  da  reunião.  -  Grupo  Condutor  da  RAPS  do  Município  de  Aracruz:

Conselheiros Deivid Simoni Busato e Cintia de Jesus. Conselheira Isis falo que ainda não

esta se reunindo. - Etapa Municipal da 4° Conferência Nacional de Gestão do Trabalho e da

Educação na Saúde: Ficando acordado fazer a Conferência o dia inteiro e estabelecendo as

divisões de responsabilidade no Evento: Coordenação de grupo: Cíntia; Coordenação de

Plenárias: Fábio; Organização do Cerimonial:  Barbara;  Divulgação dos Convites: Marcia

Hosana e Cíntia; Local e Palestrante: Isis e Marcia Lombardi;  Relator: Vicente; Elaboração

do regimento Interno da Conferência:  Gilda Lino de Amorim, Amariles Batista de Aguilar e

Marcia Fabiana Gonçalves. Conselheira Cíntia solicita ao Presidente 2 minutos de acréscimo

para tratar de um assunto, que lhe foi concedido. A Conselheira relata das Reuniões Mista



(online / presencial) deste Conselho, que até então quando se iniciou com essa modalidade,

foi no período da Pandemia, e que atualmente não se esta mais nesse Cenário, e que não

tem equipamento  adequado,  com inclusive  a  perda  do  quorum devido  a  deficiência  do

equipamento. Sendo necessário a adequação correta para continuar com a modalidade; ou

interromper,  deixando  somente  a  modalidade  presencial.  Conselheira  relata  também

referente  aos  Conselheiros  faltosos,  da  chamar  a  responsabilidade  dos  mesmo.  O

presidente  sugere  enviar  um  comunicado  para  as  instituições  solicitando  a  troca  do

representante, que é aceito por todos. Referente ao assunto da permanência ou interromper

a  Modalidade Mista  (online  /  presencial)  até  ser  resolvido  a  problemática.  O presidente

submete a votação, sendo aprovado a permanência da modalidade Mista com 5 votos a

favor e 4 votos contra. Nada mais a tratar, o Presidente Fábio encerrou a reunião as dezoito

horas e trinta e sete minutos, eu, Marcia Lombardi Ribeiro, secretária deste Conselho, lavrei

a presente ata que, após aprovada será assinada pelos conselheiros presentes e por mim.


